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STF desfere grave golpe 
nos servidores públicos

Em execrável decisão eminentemente política, 
tomada no dia 25 de setembro passado, ao apreciar 
processo (Recurso Extraordinário 565.089) que che-
gou ao Supremo Tribunal Federal (STF) em 2007, 
tratando do direito de servidores estaduais de São 
Paulo a uma indenização por terem ficado com 
salários congelados no passado, o STF desobrigou 
o Poder Executivo de conceder reajuste anual aos 
servidores públicos, desde que envie ao Legislativo 
uma justificativa para a não concessão de revisão 
geral dos salários do funcionalismo.

Essa decisão tem repercussão geral, com efeito 
sobre toda a administração pública federal, estadual 
e municipal, e torna letra morta o dispositivo da 
Constituição Federal (Artigo 37, inciso X) que “as-
segura” uma revisão geral anual na remuneração 
dos servidores, em que a ideia do constituinte foi 
garantir a manutenção do poder de compra com a 
reposição da inflação.

Apenas quatro ministros votaram pelo dever do 
reajuste sob qualquer hipótese, defendendo a letra 
da Constituição Federal e o direito dos servidores 
públicos: Marco Aurélio Mello (relator), Cármen 
Lúcia, Luiz Fux e Ricardo Lewandowski. Foram votos 
vencidos. O presidente do Supremo, Dias Toffoli, 
consolidou a maioria que votou contra os servidores 
públicos brasileiros, proferindo as seguintes balelas 
para justificar a (injustificável) decisão de deslegi-
timar o claro dispositivo constitucional que previa 
proteção aos servidores públicos: “... defesa do  
respeito à competência do chefe do Executivo de cada 
unidade federativa, em conjunto com o Legislativo, 
para a tomada de decisão mais adequada sobre os 
reajustes”. “... apontou que o chefe do Executivo deve 
levar em conta outros fatores, entre eles a responsabi-
lidade fiscal...”. “... o direito à recomposição salarial 
está condicionado pelas circunstâncias concretas de 
cada período”. !!!

Com essa decisão, afigura-se inepta a alternativa 
de buscar-se na Justiça o reparo à negligência e o 
descaso demonstrados, em nosso caso, por sucessi-
vos prefeitos que adotaram a estratégia de conceder 
reajustes anuais simbólicos e afrontosos (0,01%), 
para burlar a letra da lei maior. Com a conivência 
da insensível maioria dos ministros do STF, não 
mais precisarão dar-se a esse trabalho; suficiente 
será apresentarem uma justificativa à Câmara Muni-
cipal, onde invariavelmente contam com uma dócil 
maioria para endossar seus interesses.

Mais do que nunca, os servidores municipais 
devem despertar para a necessidade de fortale-
cer as entidades representativas sérias (onde a  
Aprofem se destaca, honrosamente), na luta pela 
reestruturação das carreiras nos diversos Quadros da 
Prefeitura. Os servidores aposentados e pensionistas 
devem refletir muito bem sobre a necessidade de 
reforçar, com a sua filiação, a representatividade 
e o poder de negociação da Aprofem. Afinal, a 
Administração reluta em estender aos inativos os 
benefícios contidos nas mencionadas reestrutura-
ções. A alternativa a esse apoio será a irremediável 
expectativa da convivência com o congelamento 
dos seus salários, por tempo indefinido.

editoriAl Benefícios e Descontos  
para Servidores Municipais

deCreTO nº 58.966, de 25 de SeTeMBrO de 2019
dispõe sobre o Programa de Parcerias para concessão de descontos e benefícios a  

Servidores Públicos municipais e revoga o decreto nº 57.767, de 30 de junho de 2017.

A Prefeitura editou o Decreto abaixo, dispondo sobre o 
Programa de Parcerias para beneficiar o servidor municipal.

A Aprofem acompanha com satisfação, em princípio, 
iniciativas que visem o bem-estar e a valorização dos seus 
representados.

Nem por isso abdicará de acompanhar criticamente a 
operacionalização desse Programa, com especial atenção 
para o possível viés de exploração política /“cortina de 

fumaça” para mascarar a não concessão de benefícios reais 
aos servidores ativos e aposentados: salariais e de aperfei-
çoamento/atualização de dispositivos da sua vida funcional, 
historicamente reivindicados pela Entidade.

A Editoria do Jornal Aprofem grifou algumas expres-
sões e artigos do Decreto, chamando a atenção do leitor 
que, ainda assim, não deve abrir mão da leitura atenta da 
íntegra do texto.

 bruno covaS, Prefeito do município de São Paulo, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas por lei,

d e c r e t a:
art. 1º o Programa de Parcerias para concessão de 

descontos e benefícios a Servidores Públicos municipais 
fica regulamentado nos termos deste decreto.

§ 1º o Programa de Parcerias para concessão de 
descontos e benefícios a Servidores Públicos municipais 
tem por objetivo a concessão de descontos e outros 
benefícios a servidores da administração direta, au-
tarquias e Fundações, ativos e inativos, pensionistas 
regularmente inscritos no Instituto de Previdência municipal 
– IPrem, bem como aos familiares definidos na forma do 
§ 2º deste artigo, para a aquisição de bens e serviços, 
mediante parcerias celebradas entre a Prefeitura do muni-
cípio de São Paulo e pessoas jurídicas de direito privado, 
ou por intermédio de cartão de benefícios, observadas as 
disposições deste decreto.

§ 2º Para os fins do § 1º deste artigo, consideram-se 
familiares:

I - cônjuge;
II - companheiro ou companheira, considerada a pes-

soa que mantém união estável com o servidor ou servidora, 
configurada na convivência pública, contínua e duradoura 
entre pessoas de sexos diferentes ou de mesmo sexo, 
estabelecida com a intenção de constituição de família;

III - filho(a), enteado(a) ou pessoa sob a guarda do 
servidor, desde que atenda a um dos seguintes requisitos:

a) seja menor de 21 (vinte e um) anos;
b) seja inválido;
c) tenha deficiência grave;
d) tenha deficiência intelectual ou mental;
Iv - pais que dependam economicamente do servidor;
v - pessoas sob tutela ou curatela do servidor.
§ 3º todos aqueles a que se destina o programa de 

benefícios, conforme §§ 1º e 2º deste artigo, passarão a 
denominar-se usuários do programa.

art. 2º caberá à Secretaria municipal de Gestão e 
ao Instituto de Previdência municipal – IPrem a edição 
de normas complementares à execução do Programa de 
Parcerias para concessão de descontos e benefícios.

Parágrafo único. caberá à Secretaria municipal de 
Gestão, em relação às parcerias em educação e na hipóte-
se do artigo 3º deste decreto, e ao Instituto de Previdência 
municipal – IPrem, em relação às demais parcerias:

I - desenvolver o Programa de Parcerias para conces-
são de descontos e benefícios;

II - credenciar as pessoas jurídicas de direito privado 
no âmbito do Programa de Parcerias, mediante prévio pro-
cesso de credenciamento e celebração de termo de adesão;

III - manter completa e atualizada a lista oficial das 
pessoas jurídicas, com indicação dos respectivos descon-
tos e benefícios, bem como o prazo de validade da oferta, 
em página específica no sítio oficial da Secretaria municipal 
de Gestão e do Instituto de Previdência municipal – IPrem;

Iv - aplicar sanção e descredenciar as pessoas jurídi-
cas que descumprirem as regras do Programa de Parcerias;

v - manter canal próprio para receber reclamações 
em relação às pessoas jurídicas credenciadas no Programa 
de Parcerias.

art. 3º a Secretaria Municipal de Gestão fica auto-
rizada a celebrar convênios ou parcerias com institui-
ções financeiras, públicas ou privadas, tendo por obje-
to conferir aos usuários condições mais vantajosas do 
que as oferecidas no mercado, inclusive com relação às 
taxas de juros, administração e carregamento, confor-
me o caso, para financiamento imobiliário residencial 
e planos de previdência privada, com desconto em 
conta corrente.

art. 4º Para se credenciar no Programa de Parcerias 
e firmar o respectivo termo de adesão, a pessoa jurídica de 

direito privado, dentre outros requisitos exigidos no edital 
de credenciamento, deverá:

I - ter objeto social compatível com os bens e serviços 
a serem prestados;

II - comprovar a regularidade no cadastro nacional 
da Pessoa Jurídica;

III - apresentar estatuto ou contrato social em vigor, 
com as devidas alterações, conforme a hipótese, devida-
mente registrado no registro Público de empresas mer-
cantis ou registro civil das Pessoas Jurídicas, se o caso;

Iv - apresentar ata de designação ou da última eleição 
dos dirigentes, quando o caso;

v - não ter débitos com o município de São Paulo ou 
registro de pendências no cadIn municipal;

vI - não ter sido declarada inidônea ou impedida de 
licitar ou contratar com o Poder Público.

Parágrafo único. contra a decisão que indeferir o 
credenciamento caberá recurso, na conformidade das 
disposições da lei nº 14.141, de 27 de março de 2006.

art. 5º as pessoas jurídicas parceiras deverão for-
necer, sempre que solicitado pelo Instituto de Previdência 
municipal – IPrem ou pela Secretaria municipal de Gestão, 
relação contendo os nomes dos usuários já contemplados 
ou que estejam usufruindo dos descontos ou benefícios 
concedidos no âmbito do Programa de Parcerias.

art. 6º as pessoas jurídicas parceiras não pode-
rão colocar cartazes, distribuir panfletos ou abordar 
diretamente os usuários, bem como comercializar seus 
produtos ou serviços dentro das unidades da Prefeitura 
Municipal de São Paulo.

art. 7º as pessoas jurídicas parceiras não terão 
qualquer benefício perante os demais programas de go-
verno, licitações, contratos, outras formas de parcerias ou 
obrigações fiscais.

art. 8º em caso de descumprimento das regras relati-
vas ao Programa de Parcerias, a pessoa jurídica poderá ser:

I - advertida;
II - descredenciada, em caso de reincidência ou após 

2 (duas) advertências por motivos distintos.
Parágrafo único. em caso de descredenciamento, a 

pessoa jurídica ficará impedida de aderir ao programa pelo 
prazo de 12 (doze) meses.

art. 9º a parceria poderá ser denunciada a qualquer 
tempo, por qualquer das partes, mediante comunicação 
por escrito, com antecedência mínima de 30 (trinta) dias.

§ 1º a denúncia ou rescisão do termo de adesão não 
alcançará os instrumentos em vigor, firmados anteriormen-
te pelos usuários.

§ 2º a possibilidade de denúncia não se aplica ao 
instrumento firmado entre a Prefeitura do município de 
São Paulo e a empresa gestora do cartão de benefícios, 
previsto no artigo 15 deste decreto.

art. 10. Para a fruição dos descontos e benefícios pre-
vistos nos termos de adesão, o servidor deverá apresentar, 
diretamente à pessoa jurídica parceira, o crachá funcional.

§ 1º em caso de inexistência de crachá funcional, o 
servidor poderá apresentar o demonstrativo de pagamento 
referente ao mês imediatamente anterior à aquisição do 
produto ou contratação do serviço.

§ 2º a comprovação dos demais usuários, para fins 
de uso dos descontos e benefícios ofertados, dar-se-á pela 
apresentação do documento mencionado no “caput” ou no 
§ 1º deste artigo, acompanhado de outros aptos a demons-
trar a condição de cada qual, conforme regulamento a ser 
expedido nos termos do “caput” do artigo 2º deste decreto.

art. 11. o desconto ou benefício concedido aplica-se 
a todos os estabelecimentos da pessoa jurídica parceira, 
sediados no município de São Paulo, salvo se a limitação a 
um ou alguns dos estabelecimentos constar expressamen-
te do termo de adesão.

art. 12. Os bens, serviços, descontos ou benefí-

cios oferecidos em razão do Programa serão integral-
mente custeados pelos usuários.

Parágrafo único. a administração Pública municipal 
não se responsabilizará por eventual inadimplência, danos 
causados ou sanções decorrentes do descumprimento das 
obrigações assumidas nos contratos firmados por usuários.

art. 13. É de inteira responsabilidade dos parceiros o 
cumprimento integral das normas de proteção ao consumi-
dor e das normas expedidas pelos órgãos reguladores, não 
cabendo ao município qualquer responsabilidade.

art. 14. os descontos e/ou benefícios ofertados 
deverão ser uniformes e gerais para todos os usuários do 
Programa de Parcerias para concessão de descontos e 
benefícios, sendo vedada a discriminação.

art. 15*. O acesso ao Programa de Parcerias 
poderá ser disponibilizado por intermédio de Cartão 
de Benefícios, agregando a totalidade ou parte dos 
descontos ou benefícios para aquisição de bens ou 
serviços, observadas as condições estabelecidas em 
regulamento a ser expedido nos termos do “caput” do 
artigo 2º deste decreto.

Parágrafo único. a fruição dos descontos e be-
nefícios pelos usuários dar- se-á pela apresentação, 
diretamente à pessoa jurídica fornecedora do bem ou 
prestadora do serviço, do Cartão de Benefícios, em 
meio físico ou digital, nos termos do regulamento, não 
se aplicando, pois, à hipótese do “caput” deste artigo 
as disposições contidas no artigo 10 deste decreto.

(* ) art. 15 – Regulamentado pela Instrução Normativa 
Conjunta nº 1/SG-IPREM/2019, publicada 
no DOC de 08/10/2019, pág. 10.

art. 16. Serão admitidas como consignatárias as 
pessoas jurídicas que firmarem parcerias em educação, no 
âmbito do Programa de Parcerias, e a gestora do cartão de 
benefícios, observadas as demais disposições do decreto 
nº 58.890, de 30 de julho de 2019, e seu regulamento, sen-
do consideradas como consignações facultativas, respecti-
vamente, as mensalidades referentes às aulas ou cursos e 
as prestações mensais do referido cartão.

§ 1º a margem consignável a que se refere o artigo 2º, 
§ 2º, do decreto nº 58.890, de 2019, poderá, sem prejuízo 
do disposto no § 3º do mencionado artigo, ser majorada, 
adicionalmente, em mais 5% (cinco por cento), exclusiva-
mente para contribuição para plano privado de assistência 
à saúde e odontológico, aquisição de medicamentos, órte-
ses e próteses, bem como outros serviços de saúde, desde 
que adquiridos por intermédio de cartão de benefícios, 
no âmbito do Programa de benefícios regulamentado por 
este decreto.

§ 2º as mensalidades referentes às aulas ou cursos 
objeto das parcerias em educação, no âmbito do Programa 
de Parcerias, e os gastos realizados por intermédio do 
cartão de benefícios, excetuados aqueles mencionados no 
§ 1º deste artigo, observarão a margem consignável a que 
se refere o artigo 2º, § 2º, do decreto nº 58.890, de 2019.

art. 17. no ato do repasse, pela consignante, dos 
valores às consignatárias, relativos às consignações fa-
cultativas mencionadas neste decreto, será descontado, 
a título de custeio, os seguintes percentuais sobre o valor 
das consignações:

I - 2,0% (dois por cento), para as consignações das 
mensalidades relativas às parcerias em educação;

II - 1,0% (um por cento), para as consignações das 
prestações mensais do cartão de benefícios.

Parágrafo único. o repasse às consignatárias será re-
alizado até o 5º dia útil do mês subsequente àquele no qual 
os descontos foram efetuados, salvo casos excepcionais, 
devidamente justificados.

art. 18. este decreto entrará em vigor na data de 
sua publicação, revogado o decreto nº 57.767, de 30 de  
junho de 2017.     (DoC 26/09/2019, página 6) 
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Diretoria

diretoriA executivA

Presidente - ISMael NeRy PalhaReS JuNIoR Vice-Presidente - MaRgaRIda PRado geNoFRe

secretário Geral - elaINe BaRRIoNuevo BelMoNTe KIM tesoureiro Geral - yoShIMI TaKIuChI (in memorian)
1º secretário - aNToNIo BRaga 1º tesoureiro - leIla MaRTINez SouTo
2º secretário - aNdRéa CaRla aydaR de Melo geNeRoSo 2º tesoureiro - RegINa CleMeNTINa PaglIoNe

depArtAmentos
i - gestores/especiAlistAs

aRNaldo RIBeIRo doS SaNToS  – edIvaNI gIovaNeTTI – elaINe hezNe BIaNCo
JoSé FlávIo PINTo – RoSaNa de olIveIRa NaSCIMeNTo

ii - docentes
berISvaldo GonçalveS ferreIra  – debora dImItrov Pedromo domIcIano 

Ione olIveIra de carvalho macIel – João luIz martInS – tereSa crIStIna SerIPIerrI

iii - AdministrAtivos, técnicos e operAcionAis
álaN de MoRaeS ToRellI – héRCuleS RodRIgueS 
Paulo SoaReS da RoCha – RogéRIo alveS dIaS 

ConSelho FiSCal
membros efetivos: membros suplentes: 

BeNIlde SIlva CelIa PRado geNoFRe RodRIgueS doS SaNToS
JoSeFINa de aSSuNção CaRMaSSI MIguel RegIaNe BoRgeS da SIlva
MoNIKa gIzela PIllaT ReIS  SolaNge aPaReCIda oRvalho PeReIRa

a aPrOFeM é extremamente criteriosa na seleção de seus parceiros, visando à qualidade das par-
cerias. entretanto, a responsabilidade pela qualidade, valores, cobranças, coordenação, validação 
de diplomas, certi ficados é exclusiva do prestador, cuja contratação é direta com o filiado interessado.

São Paulo, 15 de agosto de 2019.
Ofício nº 023/2019

Senhor Prefeito da cidade de São Paulo
dr. bruno covas lopes

assunto: Solicita autorizar o urgente afastamento preventivo das servidoras municipais grávidas, face ao grave 
surto de sarampo que afeta a capital, em especial.

em atendimento às inúmeras solicitações oriundas do nosso Quadro de filiados e por ser um imperativo de res-
peito, prudência e justiça, solicitamos que o sr. se digne autorizar o afastamento supra, por período e condições ditadas 
pela razoabilidade.

colocamo-nos à disposição para quaisquer outras tratativas acerca deste e de quaisquer outros assuntos de inte-
resse dos servidores municipais que, honrosamente, representamos.

respeitosamente
Prof. Ismael nery Palhares Junior

Presidente

São Paulo, 21 de agosto de 2019.
Ofício nº 026/2019

Senhor Prefeito da cidade de São Paulo
dr. bruno covas lopes

Solicitamos que o já por nós requerido urgente afastamento das servidoras grávidas, em virtude do surto de 
sarampo que assola especialmente São Paulo (ofício aProfem nº 023/2019, protocolado em 15/08/2019, tId 
6011.2019/0001471-4), seja estendido aos servidores submetidos a profilaxias imunossupressoras (dentre elas, trans-
plantes, quimioterapias, radioterapias, hIv, doenças autoimunes e uso de corticoides) e a outros eventuais grupos 
assemelhados, ainda que condicionado a laudos comprobatórios do grau de gravidade da situação de saúde e de 
imunidade frente ao mencionado surto.

certos da melhor acolhida para o presente pleito, com a urgência que a situação presente justifica, subscrevemo-
-nos,

respeitosamente
Prof. Ismael nery Palhares Junior

Presidente

PreFeiTura de SãO PaulO
Governo

São Paulo, 20 de setembro de 2019.
Ofício nº 594/2019/SGM/GaB
ref. Ofício aPrOFeM nº 026/2019

Senhor Presidente,
acusamos o recebimento do ofício em epígrafe e servimo-nos do presente para transmitir a vossa Senhoria as 

informações prestadas pela Secretaria municipal da educação nas quais se esclarece que – em 13/09/2019 – foi ex-
pedido o memorando circular nº 004/2019-Sme/Gab com orientações no sentido de que as profissionais gestantes ou 
os servidores submetidos a profilaxias imunossupressoras e eventuais grupos assemelhados devem ser remanejados 
e, se necessário, afastados do serviço nas unidades escolares onde haja casos confirmados de sarampo (aneXo).

colocamo-nos à disposição para eventuais esclarecimentos adicionais que se fiserem necessários e renovados, 
na oportunidade, protesto de distinto apreço.

chefe de Gabinete
Secretaria do Governo municipal

ao Ilustríssimo Senhor
Presidente Ismael nery Palhares Junior
aProfem – Sindicato dos Professores e funcionários municipais de São Paulo

PreFeiTura dO MuniCíPiO de SãO PaulO
SecretarIa munIcIPal da educação

GabInete do SecretárIo
São Paulo, 12 de setembro de 2019.

Memorando Circular nº 004/2019 – SMe/GaB

ref.: orientações para prevenir a transmissão de sarampo

diretoria regional de educação
Senhor(a) diretor(a) regional

a Secretaria municipal de Saúde continuará disponibilizando vacinação contra o sarampo nas unidades básicas de 
Saúde (ubS), mesmo após o encerramento oficial da campanha de vacinação em 31/08/19.
assim, solicitamos orientar as unidades educacionais quanto à necessidade de permanecerem alertas no que se refere 
às medidas de proteção do sarampo, conforme indicado pelo ministério da Saúde:
1- orientar os servidores e a comunidade escolar sobre o Programa de vacinação, bem como a necessidade de busca-

rem as unidades de saúde para receberem a segunda dose da vacina;
2- Prover os locais de trabalho com adequado sistema de ventilação para facilitar a dispersão de possíveis agentes 

infecciosos do sarampo presentes no ar;
3- nos casos de suspeita de sarampo, considerando também o período de transmissibilidade, a gestão deverá: a) 

notificar a unidade básica de Saúde – ubS para agilizar o bloqueio vacinal em até 72 horas; b) orientar quanto à ne-
cessidade de se buscar assistência e acompanhamento médico, c) adotar providências para afastamento do servidor 
do ambiente educacional;

4- as profissionais gestantes ou os servidores submetidos a profilaxias imunossupressoras e eventuais grupos asseme-
lhados, devem ser remanejados, e caso necessário, afastados do serviço onde há casos confirmados de sarampo;

5- os servidores mencionados no item 4 deverão apresentar à chefia imediata atestado médico para justificar suas 
ausências e regularizar a folha de frequência.

Secretário adjunto

PreFeiTura dO MuniCíPiO de SãO PaulO
SecretarIa munIcIPal da educação

Gabinete do Secretário
encaminhamento SMe/GaB nº 021211372

São Paulo, 19 de setembro de 2019
assunto: ofício nº 023/2019 (Pa SeI nº 5011.2019/0001471-4). extensão do pedido de afastamento preventivo de 
servidoras municipais grávidas em virtude de grave surto de sarampo que afeta a capital aos servidores submetidos a 
profilaxias imunossupressoras e eventuais grupos assemelhados.

Casa Civil/aT
Sra. Procuradora
retorno o presente informando que foi enviado memorando circular às diretorias regionais de educação com orienta-
ções para prevenir a transmissão do sarampo, conforme doc. SeI (021211349).

e a Prefeitura acolheu e respondeu:

PermutaS
as informações abaixo são de exclusiva responsabilidade do interessado

agente de apoio – Vigilância, horário das 10h às 19h, ceI “cohab texima” (dre São miguel Paulis-
ta), deseja permutar para ceu, ceI, emeI ou emef da região de São miguel Paulista. contatos: 
dorival Silva Gouvea. tels.: 2581-4796 e 96769-1865. E-mail: dorival08061982@gmail.com.

Parceria na Área da educação

Há quase 100 anos estamos inovando para 
superar os desafios da Educação e unir 

prática e teoria. Invista em sua carreira e 
tenha excelentes oportunidades. Juntos, 

podemos formar uma história de sucesso. 

CONDIÇÕES ESPECIAIS PARA FILIADOS, CÔNJUGES E DEPENDENTES 
CONSULTE REQUISITOS NO PORTAL APROFEM

 R. NOSSA SENHORA DA LAPA, 270           (11) 3649-7000

PÓS-GRADUAÇÃO
PRESENCIAL E EAD

GRADUAÇÃO SEGUNDA LICENCIATURA
EM PEDAGOGIA

EXTENSÕES

Surto de sarampo: afastamento de servidoras(es)
Surto de sarampo deverá perdurar por um período de 6 a 8 meses.
alerTa: dos 6.400 casos registrados no estado (na data de 
 fechamento desta edição), 59% ocorreram na Capital!
a aPrOFeM cobrou:
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Gestores Municipais – 
Prestação de Contas
O Tribunal de Contas do Município 

(TCM) editou, recentemente, duas súmu-
las de grande interesse:

Súmula nº 04 
“No julgamento de processo de pres-

tação de contas de adiantamento cuja 
decisão seja pela irregularidade parcial ou 
total da despesa, deixará de se imputar 
débito ao servidor responsável quando 
estiver demonstrado que a importância 
despendida foi efetivamente empregada 
para a aquisição do bem ou serviço a 
que se destinava o adiantamento, e des-
de que não estejam presentes quaisquer 
das seguintes situações: a) omissão no 
dever de prestar contas; b) dano ao erário 
decorrente de ato de gestão ilegítimo ou 
antieconômico; c) desfalque ou desvio 
de bens ou valores públicos; e d) irregu-
laridade de natureza grave, nos termos 
da Instrução nº 03/2011 deste Tribunal 
de Contas.” 

Súmula nº 05: 
“No julgamento de processo de pres-

tação de contas de adiantamento, dar-se-á 
a quitação ao responsável pela despesa 
quando a prestação de contas for julgada: 
a) regular; b) irregular, sem imputação 
de débito; ou c) irregular, com imputa-
ção de débito ou sanção, em havendo 
o recolhimento dos respectivos valores, 
nos termos da decisão proferida por este 
Tribunal de Contas.” 

  (doC 22/08/2019, página 102)

Concurso de ingresso  
para aTe
No DOC de 03/09/2019, página 42, 

a Secretaria Municipal de Educação, em 
face da falta de energia elétrica no prédio 
COMPLEXO EDUC. FMU – FIAM/FAAM-
FISP – SANTO AMARO, que impediu a 
aplicação das provas, tornou pública a anu-
lação das Provas Objetiva e Dissertativa, 
realizadas em 1º de setembro de 2019.

No doC de 01/10/2019, página 42, 
a Sme convoca os candidatos inscritos 
no Concurso de ingresso para Auxiliar 
técnico de educação (Ate) para pres-
tarem as provas objetiva e dissertativa, 
no dia 20 de outubro (domingo), com 
horário de apresentação: 12 horas e  
fechamento dos portões às 13 horas. 

A lista, em ordem alfabética, dos 
candidatos convocados, bem como dos 
locais de prestação das provas, estão 
publicados no doC de 1º/10/2019. 

Pisos Salariais dos 
Profissionais de educação
Conforme disposto no Artigo 5º da 

Lei 16.711, de 11/10/2017, que trata dos 
Pisos Salariais do QPE para 2017, a se-
gunda parcela da incorporação para os 
profissionais que percebem acima do 
piso (ativos, aposentados e pensionistas 
com paridade), de 1,8381%, entrará em 
vigor a partir de 1º de novembro de 2019.

Outras informações sobre revaloriza-
ção dos Pisos Salariais do QPE encontram-
-se na matéria  da página 4 deste Jornal 
(Reuniões da Mesa Setorial de Negociação 
– Educação).

HSPM – Palestra do 
Superintendente na  
reunião de representantes
O Jornal do HSPM noticiou a participa-

CurTaS reforma da Previdência 
Social Brasileiração do Superintendente do Hospital, Dr. 

Luiz Carlos Zamarco, nas duas Reuniões 
(cedo e tarde) de Representantes Sindicais 
da Aprofem, realizadas no dia 29 de 
agosto passado, onde apresentou as me-
lhorias estruturais realizadas no hospital 
desde a sua posse, as obras em anda-
mento, o planejamento para o próximo 
ano, além de esclarecer dúvidas dos 
Representantes Sindicais.

Destaque para o fato de que “essa foi 
a primeira vez que um Superintendente 
do HSPM se dispôs a participar de reunião 
promovida por entidade”.

A apresentação do sr. Superintendente 
foi bem recebida, trazendo positiva expec-
tativa de progressivo entendimento das 
reivindicações históricas da Aprofem 
em relação ao HSPM.

31ª Semana interna de 
Prevenção de acidentes de 
Trabalho (SiPaT) do HSPM
O Hospital do Servidor Público 

Municipal encerrou, no dia 19 de setem-
bro passado, os trabalhos da 31ª SIPAT.

Durante três dias, como parte das 
ações previstas pelo Programa de 
Prevenção de Acidentes, o hospital re-
cebeu especialistas que trouxeram, aos 
servidores do HSPM e de outros setores do 
serviço público municipal, informações 
e orientações acerca da importância da 
saúde e da segurança no local de trabalho.

A Aprofem, com reconhecido des-
taque no incentivo pela implantação das 
CIPAs nas unidades municipais e pelo seu 
funcionamento efetivo, cumprimenta os 
servidores do HSPM comprometidos com 
esse relevante assunto.

lançamento de livro i
A professora e escritora Carla Augusta 

Seixas Carneiro Silvestre, fi liada à 
Aprofem, lançou recentemente o seu 
livro Educação infantil: a caminho de 
uma pedagogia humanizada, pela Editora 
Zagodoni. Através da sua experiência 
como educadora da rede pública de en-
sino, a autora entende que podemos ver 
no brincar a criação e o desenvolvimento 
do eu e reconhecer nas histórias as for-
mações das identidades, de propor um 
ritmo tão necessário na primeira infância. 
Contatos: acaju@hotmail.com.

lançamento de livro ii
O professor, poeta, romancista, 

ensaísta, crítico literário e social Silas 
Correa Leite, filiado à Aprofem, lançou 
recentemente o seu livro “O Lixeiro e o 
Presidente” (Sendas Edições). Mais do que 
um chamado “romance social” datado, 
crítico, irônico e destroçador, além de ser 
mais uma obra polêmica e diferenciada 
do autor, “O Lixeiro e o Presidente” tem 
tom de denúncia, de apontamento, investe 
na reconstrução sistêmica por meio da 
ironia e de outras escol(h)as literárias 
para, a partir desse lugar de fala/escuta 
da literatura, levantar material histórico 
e repensar o espaço público.

Contatos: poesilas@terra.com.br
https://kotter.com.br/loja/o-lixeiro-e-

-o-presidente/

lançamento de livro iii
O professor e escritor Amauri Martins, 

filiado à Aprofem, lançou recente-
mente o seu livro A bastarda e o Irmão, 
pela Scortecci Editora. Contato: amau-
rim4000@gmail.com 

O Projeto da Reforma da Previ-
dência foi aprovado no primeiro tur-
no de votação do Senado, reduzindo 
a economia prevista anteriormente 
em mais R$ 133,2 bilhões. A tramita-
ção no Senado desnudou o terçar de 
forças entre senadores e deputados 
e o jogo de interesses políticos-elei-
torais e econômicos entre estados e 
municípios: só não se vislumbra(ou) 
demonstração de interesse com o 
bem-estar do trabalhador brasileiro 
em geral e, em especial, do servidor 
público.

A votação em segundo turno, 
não ocorrida até o fechamento des-
ta edição, não deverá mexer nas 
alterações principais da Reforma, 
que poderão afetar os servidores 
municipais se e quando houver a 

aprovação da PEC paralela que,  
entre outras mudanças, deverá pro-
por a alteração do regime previden-
ciário nos Estados, estendendo aos 
servidores estaduais e municipais os 
efeitos das alterações já aprovadas 
na PEC principal, afetando direta-
mente os servidores públicos fede-
rais e os trabalhadores regidos pelo 
Regime Geral da Previdência Social 
(RGPS/INSS).

recentes declarações do presi-
dente da Câmara dos deputados 
sinalizam que a votação da peC 
paralela deverá ocorrer somente 
no ano que vem. A conferir.

Até que isso ocorra, os servi-
dores municipais continuarão 
tendo suas aposentadorias regi-
das pelas normas atuais.

nível Básico e nível Médio: decisões 
da assembleia de 04/10/2019

esclarecimentos e propostas 
Foi realizada uma assembleia con-

junta da APROFEM, SINDSEP, FASP, 
ASMUSP e AEMSP, entidades sindicais 
que estão na Mesa de Negociação da 
Reestruturação dos servidores dos Ní-
veis Básico e Médio,  para esclarecer 
detalhadamente a proposta apresenta-
da pelo Governo e definir o posiciona-
mento a ser apresentado ao Governo.

No início dos trabalhos foi feita 
uma apresentação, explicando o que 
é a carreira em subsídio, o que é com-
patível ou absorvido pelo subsídio 
e o que é o subsídio complementar. 
Também foi apresentada a proposta do 
Governo, ressaltando que apenas uma 
minoria dos integrantes das carreiras 
do Nível Básico e do Nível Médio terão 
algum impacto positivo em suas atuais 
remunerações e, para a grande maio-
ria, não haverá nenhum acréscimo.

Em seguida, foram apresentadas 
diversas propostas de reestruturação 
e outras propostas de se revalorizar, 
nesse momento, apenas as tabelas de 
vencimentos, deixando-se a discussão 
da reestruturação das carreiras para 
ser feita com mais calma e respeitan-
do os direitos dos servidores ativos e 
inativos, tanto em relação ao tempo 
de serviço, quanto na forma de remu-
neração, conquistas judiciais e incor-
porações de vantagens e benefícios.

Na sequência, foi aberto o debate, 
durante o qual os presentes mostraram 
sua preocupação com a continuidade 
do processo de negociação, deixando 
claro que há grande insatisfação com 
o que vem sendo apresentado.

decisão 
Após as etapas de esclarecimento 

e apresentação de propostas, foi feita 
uma síntese de todas elas e colocadas 

para a deliberação da Assembleia, 
que decidiu por apresentar, como 
contraproposta, a solicitação da ga-
rantia de pagamento imediato de  
r$ 300,00 a mais na remuneração 
de todos, seja Nível Básico ou mé-
dio, efetivos, admitidos, ativos ou 
aposentados, a partir de maio. Após 
a implementação desse pagamento,  
poderá ser retomado o processo de 
negociação, rejeitando a proposta 
atual em subsídio, que exclui a maio-
ria dos servidores das carreiras em 
discussão.

Foi ainda decidido que se reivin-
dique a extensão do pagamento da 
Gratificação de Atendimento ao Públi-
co para os servidores das Autarquias 
e para todos os Agentes de Apoio que 
realizam atendimento ao público.

Outro ponto aprovado foi a am-
pliação, de cinco para dez salários 
mínimos, do limite para os servidores 
receberem o Vale-Alimentação.

Representantes das Entidades par-
ticipantes também enfatizaram que, 
para obtermos sucesso nas negocia-
ções, é necessário que a mobilização 
dos servidores atinja um grau de par-
ticipação maior do que o já expressivo 
número conseguido até agora, criando 
uma pressão forte sobre o Governo.

documento conjunto
As Entidades Sindicais participan-

tes dessa Assembleia protocolarão, 
na Secretaria Municipal de Gestão, 
documento conjunto que expressa o 
posicionamento dos servidores, para 
que, no dia 15 de outubro, em Mesa 
de Negociação, seja apresentada a 
resposta aos participantes da nova 
Assembleia, convocada para essa 
mesma data, na frente do Gabinete 
do prefeito, às 11 horas.
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reuniões da Mesa Setorial de negociação –– educação
As Reuniões ocorridas nos dias 06 de setembro e 

04 de outubro contaram com a participação do Se-
cretário Municipal de Educação e de seu Secretário 
Adjunto, além de assessores da SME e da Secretaria 
Municipal de Gestão, de um lado, e representantes 
das Entidades Representativas dos Servidores do 
Quadro dos Profissionais de Educação, do outro.

Conforme definido na última Reunião de Repre-
sentantes Sindicais, a Aprofem levou como pauta 
todos os questionamentos apresentados por seus 
representantes, além de outras demandas ainda pen-
dentes de solução por parte da SME.

As demais Entidades também colocaram suas 
pautas, boa parte delas coincidentes com as nossas. 
Entretanto, de tudo que foi apontado como pauta 
pelos Sindicatos e pelo Governo, prosperaram os 
seguintes assuntos:
•	revalorização dos pisos salariais  

dos Profissionais de educação:
após a aprovação do substitutivo ao Pl nº 616/2018, pela câmara 
municipal, um vereador da base do governo entrou com ação direta 
de Inconstitucionalidade, inviabilizando o envio para sanção pelo 
Prefeito. a Sme vem acompanhando de perto a tramitação dessa 
ação, no aguardo de possível cassação da liminar concedida, 
o que deixaria ao Prefeito a possibilidade de transformar tal Pl 
em lei, selando assim o reajuste de 3% a partir de 2020, sem 
retroagir a 2018 ou 2019. caso a liminar não seja cassada, a ação 
prosseguirá. nesse caso, o executivo teria pronta a redação de 
um novo Pl para enviar à câmara, incluindo outras carreiras. a 
aPrOFeM argumentou que não concordou com o substitutivo 
ao Pl nº 616/2018, por não ter sido negociado previamente com 
os Sindicatos e, principalmente, por não atender ao art. 100 da 
lei nº. 14.660/2007, que garante a revisão anual dos pisos dos 
Profissionais da educação.

•	Prêmio por desempenho educacional: 
conforme já divulgado pela aPrOFeM, o Pl nº 613/2018, que 
altera a lei nº 14.938, de 30 de junho de 2009, para que seja 
excluído o critério de aferição do exercício real dos Profissionais 
de educação já foi aprovado pela câmara municipal e aguarda a 
sanção do Prefeito, o que deverá ocorrer em breve e possibilitará 
a publicação, até dezembro, do decreto que regulamentará a 
concessão do Pde.
Segundo a Secretaria, o decreto manterá o critério atual para 
2019, cujo pagamento ocorrerá até abril de 2020, valor integral de 
r$ 3.000,00, no qual introduziram o critério de participação dos 
alunos na Prova São Paulo e Saeb, atribuindo-lhe o percentual 
de 10% da pontuação.
as entidades alegaram não ser possível atribuir aos Profissionais a 
responsabilidade de garantir a participação dos alunos, argumento 
não aceito pela Secretaria, ao entender que uma vez que a prova 
ainda não foi realizada, é possível a atuação dos Profissionais no 
sentido de incentivar a participação. 
a Sme se comprometeu a enviar às entidades minutas dos decretos, 
com critérios para este ano e para 2020, em prazo suficiente para 
análise e discussão na próxima mesa de negociação. a intenção 
é a de publicar o decreto que regulamentará o prêmio para o 
próximo ano até meados de dezembro, para que os Profissionais 
de educação já comecem o ano vindouro cientes dos critérios que 
nortearão o Pde a ser pago em 2021.

•	Concurso anual de remoção:
o edital foi publicado sem grandes alterações em relação ao do ano 
anterior, exceto no que diz respeito aos Profissionais de educação 
que ingressaram a partir de 18/06/2019.
a Sme reiterou a informação de que publicará as vagas disponíveis, 
inclusive as informações sobre os horários de funcionamento 
e relação de classes/agrupamentos por turno das unidades 
educacionais, antes do período de indicações.
Informou, também, que todas as vagas precárias estarão 
disponíveis para a remoção deste ano.

•	Organização	das	Unidades	Educacionais	para	2020:	
houve uma colocação comum a todas as entidades, a respeito da 
exiguidade de prazo que a Sme concedeu para a análise crítica e 
devolutiva a respeito das minutas de Instruções normativas acerca 
de PoIe e PoSl, combinada com uma solicitação para que as 
demais minutas sejam tratadas com mais tempo e, de preferência, 
com um debate conjunto sobre as mesmas.
a Sme afirmou que, na medida do possível, tem transferido o 
atendimento de crianças de 4 e 5 anos de idade dos ceIs da rede 
parceira para a rede direta, e que a orientação da Secretaria é no 
sentido de que isto não ocorra em prejuízo da abertura de berçários.
Informaram que, para 2019, colocarão turmas de Infantil 1 e 2 em 
31 ceIs da rede direta, com jornada parcial, sem que isso signifique 
o fechamento de berçários.
noticiou, também, que nos 12 novos ceus que serão criados 
haverá cemeIs.

as entidades presentes solicitaram informações acerca da 
demanda atendida em 2019 nas redes direta e parceira da 
educação Infantil, o que será enviado. 
Questionado sobre casos em que as deliberações dos conselhos 
de escola/ceI, dentro das normas emanadas de Sme, para 
acomodação da demanda e funcionamento da unidade estejam 
sendo desrespeitadas, o Secretário afirmou que deverão ser 
notificados os casos constatados. 
no que se refere à matrícula de eJa a aPrOFeM solicitou que haja 
a possibilidade do aluno indicar as unidades de sua preferência.
a respectiva portaria de organização está em fase de elaboração 
e a sua minuta será enviada às entidades para análise e sugestões 
antes da publicação, que deverá ocorrer antes do período de 
indicação da remoção.
os eventuais casos de dificuldades de acomodação serão 
analisados pela Sme. 

•	Calendário escolar 2020:
a Sme já elaborou minuta do calendário escolar de 2020, que 
prevê, entre outros:
o início do ano letivo em 05/02/2020, cujo primeiro semestre terá 
102 dias letivos, recesso de inverno no período 10/07 a 23/07/2020 
e recesso de verão a partir de 24/12/2020. a minuta da Instrução 
normativa que estabelecerá o calendário escolar para 2020 será 
enviada para as entidades, para análise e sugestões.

•	atribuição de classes/turmas para 2020:
os assistentes de diretor poderão participar do processo de 
atribuição do final do ano, normalmente.

•	Chamadas de concursos: 
Para os concursos de diretor de escola e de Supervisor escolar 
haverá chamada no final do ano, com previsão de início de 
exercício em janeiro/2020. Professor de educação Infantil e ensino 
fundamental I: foram chamados mais 200, que escolheram no dia 
09/09. Professor de ensino fundamental II e médio: outros 200 
escolheram no dia 10/09.

•	Segurança nas escolas:
dos 23 contratos mantidos com empresas de segurança pela 
Secretaria, 3 deles, de natureza emergencial e que abrangem 175 
unidades educacionais, serão rescindidos e, para tanto, haverá 
a substituição do efetivo por Guardas civis metropolitanos. a 
Secretaria informou que assinará o termo com a Secretaria de 
Segurança urbana, que prevê o início das atividades da Gcm 
em continuidade, bem como a irredutibilidade no número de 
profissionais, aliada à vantagem de que a Gcm estará integrada 
com o plano de segurança pública que será implantado em breve.
as entidades solicitaram os nomes das escolas abrangidas pelos 
3 contratos emergenciais.

evolução Funcional do Quadro do Magistério:
em resposta ao questionamento sobre a demora no processamento 
de evoluções pelo critério tempo, supostamente mais rápido por não 
demandar análise de títulos, a resposta foi que os requerimentos 
não são separados; mas processados exatamente pela ordem 
de protocolo.

•	Cadastramento de títulos: 
afirmou que não há atrasos, apesar do volume imenso de 
documentos. Solicitou que encaminhássemos casos concretos 
para verificar o que está ocorrendo.

•	Questionários distribuídos pela Secretaria nas unidades de 
educação infantil, destinados aos pais/responsáveis:
a Sme informou que tal questionário tem objetivo meramente 
diagnóstico, a exemplo do que já existe no ensino fundamental e 
que, para tanto, não há qualquer custo à administração.
Por solicitação dos presentes, informou que disponibilizará 
o questionário tanto da educação Infantil, quanto do ensino 
fundamental para discussão e sugestões pelas entidades.

•	atendimento às decisões judiciais:
as determinações judiciais para o pronto atendimento a portadores 
de necessidades especiais acabam por impactar a rotina das 
escolas. o Secretário afirmou que irá conversar pessoalmente 
com o ministério Público e com o tribunal de Justiça para expor o 
funcionamento das ues, as dificuldades no atendimento a essas 
crianças, no sentido de aprimorar os critérios para que sejam 
dadas sentenças nesses casos.

•	reposição dos dias de paralisação:
a reivindicação da aPrOFeM foi no sentido de haver pagamento 
dos dias de paralisação, mediante reposição das horas/aulas 
não cumpridas nesses dias. a posição do governo foi no sentido 
de que as ues que tiveram comprometimento dos dias letivos 
em decorrência disso podem (devem) repor o dia, sem, contudo, 
descaracterizar a falta nesses dias. a justificativa é que Sme deve 
seguir os mesmos entendimentos da Secretaria de Gestão, no 
sentido de não pagar pelos dias de paralisação. argumentamos 
que a educação tem características que a distingue das demais 
Secretarias, tendo o aluno como sujeito de direito aos dias 
letivos, por um lado, e os Profissionais de educação cientes 
disso e dispostos a, efetivamente, assegurar a reposição com o 
compromisso de fazê-lo de forma responsável.
o Secretário informou que, após tratativas da Sme junto à 
Secretaria de Gestão, o posicionamento do Governo é de que 

não será autorizada reposição e pagamento dos dias parados. as 
entidades continuam tentando reverter tal injusta decisão.

•	educação integral:
o Secretário adjunto informou que as alterações publicadas 
recentemente tiveram como objetivo esclarecer dúvidas. na 
visão da Sme, os ceus são equipamentos que já foram criados 
nessa concepção de oferecer tempo integral aos alunos e que é 
absolutamente natural que as emefs dos ceus façam a adesão ao 
programa. a argumentação contrária de nossa parte demonstrou 
que os ceus atendem, prioritariamente nos espaços destinados 
a cultura e lazer, à população e não aos seus alunos. Para 
esses são destinados os horários ociosos. a estrutura dos ceus 
está mais voltada ao atendimento à comunidade do entorno do 
que à finalidade de ser espaço de educação integral. o governo 
contra-argumentou no sentido de que a adesão pode ser parcial 
e que eles respeitam as decisões do conselho de escola, mas 
continuarão tentando mostrar as vantagens do programa. ademais, 
prometem aporte de recursos humanos e financeiro para as escolas 
que aderirem.

•	alimentação escolar:
coexistem na rede municipal de ensino cinco modelos diferentes 
de gestão da alimentação escolar, o que vem acarretando atrasos 
na entrega de gêneros, muito por conta de fracassos em licitações, 
como foi o caso do óleo. foi anunciado que os demais gêneros 
começariam a chegar às ues, especialmente as de modelo misto, 
onde os alimentos são fornecidos pela PmSP e a mão de obra é 
terceirizada.

•	agendamento de licenças médicas:
a representante da Secretaria de Gestão sugeriu que as 
entidades façam contato com coGeSS para esclarecimentos 
mais específicos sobre o intervalo de tempo entre o a data de 
agendamento e a perícia, que tem implicado em muitas licenças 
negadas.

•	demora no envio de laudos de  
readaptação funcional para as ues: 
a coordenadora de coGed afirmou não ter conhecimento dessa 
situação, mas vai verificar o que ocorre e dar uma devolutiva em 
breve.

•	absenteísmo:
tema proposto pelo próprio Secretário, que afirmou ser de 12% 
o índice diário de ausência dos Profissionais de educação e 
solicitou a colaboração das entidades no sentido de reduzir esse 
número. em resposta, afirmamos que antes é necessário melhorar 
as condições de trabalho nas unidades educacionais, além de 
equacionar a recorrente demora nos agendamentos de perícia 
por parte da coGeSS, o que vem prejudicando os servidores 
municipais.

•	Municipalização: 
a capital tem 388 escolas estaduais do 1º ao 5º ano do ensino 
fundamental que o estado pretende transferir de imediato, e 
que a Sme diz não ter condições de assumir de forma açodada. 
Para que ocorra, será necessário estudo detalhado do impacto 
financeiro e não há sequer a composição de Grupo de trabalho 
para realizar tal estudo. Portanto, no curto prazo não ocorrerá 
essa municipalização.

•	Centros de apoio a Crianças e adolescentes (CCas):
o Secretário afirmou que não há nenhuma decisão de governo 
no sentido de transferir esses equipamentos para a Secretaria 
de educação, por terem caráter de assistência social à cerca de 
65 mil crianças e jovens, não apenas da capital como de alguns 
municípios limítrofes. foram identificados, dentre eles, algo em 
torno de 25 a 27 mil alunos da rede municipal de ensino, parte 
dos quais são atendidos nas escolas municipais no contraturno. 
a Secretaria de assistência Social detectou um grande número 
de ausências e resolveu recadastrar essas crianças e jovens e 
adequar a oferta de vagas à demanda efetiva.

•	instalações da dre itaquera: 
frente à precariedade do prédio onde hoje funciona a dre Itaquera, 
já houve entendimentos para a sua transferência para o prédio de 
uma escola estadual da região que está desativada, abrigando 
atualmente um acervo do detran, que será remanejado.

•	Protocolo de negociação: 
face ao questionamento das entidades sobre o não cumprimento 
do Protocolo de negociação firmado entre Sindicatos e Governo 
para a suspensão da greve em 08/03/2019, a sra. chefe de 
assessoria de relações do trabalho afirmou que o Governo vem 
dando cumprimento aos seus itens: retomou mesas de negociação, 
enviou Pl à câmara para conceder abono aos níveis básico e 
médio (suspenso por decisão liminar), não aumentou a alíquota 
de contribuição ao IPrem (observação da aPrOFeM: além dos 
14%!) e está em meio à discussão da reestruturação das carreiras 
de agente de apoio e aGPP. 

•	Periodicidade das reuniões da  
Mesa Setorial de negociação – educação: 
foi estabelecido que deverão ocorrer mensalmente, em caráter 
ordinário e a qualquer tempo, em havendo necessidade, tendo sido 
acordado que a próxima deverá ocorrer em 08/11/2019.
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Ocorreu na tarde de 26/09/2019, a primeira 
Reunião Bilateral entre a Aprofem e a Secretaria 
Municipal de Educação na gestão do sr. Secretário 
Bruno Caetano.

os itens da pauta desse encontro foram:

1- prêmio por desempenho educacional –  
Ao ser questionado sobre a publicação do decreto 
regulamentador do PDE 2019, a ser pago em 2020, o 
Sr. Secretário afirmou que depende da sanção pelo 
Prefeito do PL nº 613/2018, que contém alteração 
no dispositivo legal que previu o cômputo do exer-
cício real para fins de cálculo do valor individual 
do prêmio a ser pago.

Por solicitação da Aprofem, essa benéfica alte-
ração de lei foi providenciada e, tão logo o Prefeito 
transforme em Lei o PL aprovado em 04/09/2019 
pela Câmara Municipal, já poderá ser publicado o 
decreto que regulamentará a concessão do PDE, nas 
mesmas bases discutidas com o Secretário anterior, 
João Cury Neto.

2- piso Salarial – O PL 616/2018, suspenso por 
decisão liminar ainda vigente até o fechamento 
desta edição, contém o reajuste de 3,03%, em três 
parcelas de 1% a serem pagas em 1º de maio de 
2020, 1º de setembro de 2020 e 1º de novembro 
de 2020, respectivamente, sem retroatividade aos 
anos de 2018 e 2019. Com isso, o artigo 100 da Lei 
nº 14.660/2007, que assegura o reajuste anual dos 
pisos dos Profissionais de Educação, continuará 
sendo desrespeitado.

3- pl 68/2017 – A Aprofem insistiu em saber 
o posicionamento da SME quanto ao PL 68/2017, 
que já teve uma aprovação em plenário pela Câ-
mara Municipal.

O Sr. Secretário afirmou que ainda não tinha 
sido instado a se pronunciar formalmente, como 
ocorre após a aprovação de um PL e antes de ser 
sancionado pelo Prefeito. Apenas adiantou que se 
trata de algo complexo e que possui dificuldades, 
dentre as quais, despesas decorrentes da altera-
ção das jornadas e problemas de logística para  
sua implementação, que pode até resultar em veto 
do Prefeito.

4- reposição dos dias de paralisação – Na 
reunião de Mesa Setorial de Negociação – Educa-
ção, o Secretário havia se comprometido a tentar 
alterar a decisão da Secretaria de Gestão, claramente 
contrária à abertura para reposição e pagamento 
dos dias parados.

Entretanto, não obteve sucesso nesse intento, 
permanecendo a resposta negativa.

5- treinamento para eleições do Conselho 
tutelar – A Aprofem recebeu diversas denúncias 
de que as chefias das UEs estariam dificultando a 
participação de servidores nos treinamentos ofere-
cidos para a Eleição nos Conselhos Tutelares. Obti-
vemos como resposta o compromisso de comunicar 
às DREs para que viabilizassem a participação dos 
servidores convocados.

6- Horário de funcionamento / Classes por 
turno – A Aprofem solicitou, e o Secretário se 
prontificou a providenciar que o Portal da SME 
disponibilize informações sobre os horários de 
funcionamento e a relação de classes/agrupamentos 
por turno de todas as Unidades Educacionais da 
rede, para orientar a indicação de unidades pelos 
interessados na remoção.

7- Contratos de Segurança nas Ues – Os 
contratos de segurança nas UEs devem se encerrar 
em novembro e não serão renovados em caráter 
emergencial. Segundo o Secretário, em substituição, 
haverá efetiva vigilância feita pela Guarda Civil Me-
tropolitana, garantindo-se o mesmo efetivo, com a 
vantagem de estarem em conexão com o sistema 
de segurança pública da cidade.

8- emef Visconde de taunay – extinção da 
Ue – Segundo informou SME, o prédio da EMEF 
Visconde de Taunay deverá ser demolido e, em 
seu lugar, serão construídos um CEI (ou CEMEI) e 
um prédio para a Diretoria Regional de Educação 
de São Mateus. A decisão se embasa no alegado 
crescimento da demanda por Educação Infantil, 
ocorrendo o contrário com a demanda de Ensino 
Fundamental. A intenção é de que o novo CEI, a 
EMEI ao lado e as EMEFs do entorno passem a 
oferecer atendimento aos alunos em tempo integral. 

Quanto aos Profissionais de Educação lotados nessa 
EMEF, terão prioridade no concurso de remoção.

9- eJA regular X eJA modular – Questionamos 
as matrículas para EJA regular por estarem sendo 
direcionadas para Unidades diferentes das que os 
alunos escolheram para frequentar. O Secretário 
concordou em verificar a possibilidade de se permi-
tir que o aluno, ao postular sua matrícula, relacione 
algumas Unidades nas quais estaria interessado.

Perguntado se há interesse da SME em priorizar 
a EJA modular em detrimento da EJA regular, ele 
afirmou que não há interesse nisso, salientando que, 
de toda forma, a EJA representa um paliativo para 
se enfrentar a questão fundamental, que é atingir 
a meta de ter 100% dos alunos no Ensino Funda-
mental na idade certa. A EJA é algo que, num dado 
momento, tenderá deixar de ser necessária se as ini-
ciativas forem bem sucedidas, segundo o Secretário.

10- Concursos – Chamadas – Já houve cha- 
mada de Prof. Educação Infantil no DOC de 
26/09/2019 e, em breve, haverá chamadas para os 
cargos de Prof. de Educação Infantil e Ensino Funda-
mental I e Prof. de Ensino Fundamental II e Médio.

Os concursos de Coordenador Pedagógico 
e de Auxiliar Técnico de Educação ainda estão  
em andamento.

11- falta de material de higiene – Recebe-  
mos frequentes reclamações sobre a falta de mate-
rial de higiene, em especial de luvas, nos CEIs. O 
Secretário informou que esses materiais são adqui-
ridos pelas DREs e que vai verificar as razões da 
escassez do material, bem como agilizará a compra 
e distribuição para as UEs.

12- roupeiro de Sme – Circula na Rede a 
notícia de que o roupeiro, hoje centralizado num 
depósito alugado, será distribuído entre as DREs, 
que passariam a ser responsáveis por gerenciar o 
empréstimo para as UEs. O Sr. Secretário afirmou 
que a notícia é procedente, mas que está sendo feito 
um levantamento preliminar do acervo existente, 
catalogando-se todas as peças para depois direcio-
ná-las aos CEUs, que passarão a ser responsáveis 
pelo empréstimo dos itens.

reunião bilateral aProFeM – SMe

*Mediante disponibilidade de agenda.

Psicólogo Thiago de Mello Montagnana na área de psicologia
clínica. *Atendimento às terças-feiras, na sede da APROFEM. 

Psicóloga Carla Dall’Anese com especialização em clínica 
psicanalítica para crianças, adolescentes e adultos. 
*Atendimento nos períodos da manhã, tarde e noite. 

Psicóloga Izete de Oliveira Ricelli presta atendimento para 
jovens e adultos, com abordagem Junguiana.
 *Diversos horários de atendimento.

(11) 99706-1781           carladallanese@hotmail.com

(11) 3542-4001 /  (11) 99279-5306              
izetericelli@gmail.com

Sede da APROFEM - Praça da Sé, 371 (2° andar) 
Centro - São Paulo/SP 
(11) 3292-5500 - Opção 2 (Setor de Convênios) 

Av. Fagundes Filho, 134 (CJ 84)  - Vila Monte Alegre - 
São Paulo /SP (Próximo à estação do metrô São Judas)

Rua Itapicuru, 369 (Cj 507) Perdizes - São Paulo/ SP 

Medicamentos Genéricos e de Marca Tarjados

NAS LOJAS:

*Consulte o valor do desconto nas farmácias participantes
  Descontos não cumulativos com outros Convênios/Parcerias

Descontos a partir de 

15%*
SAIBA COMO USUFRUIR DESTE BENEFÍCIO: 
http://portal.aprofem.com.br/beneficio-farmacia-aprofem

PARCERIA APROFEM E UNIVERS

Início sujeito a formação de grupo (dispositivo contratual). 
Adesão presencial.

Para mais informações, acesse:
 

http://portal.aprofem.com.br/planos-de-saude 

CONVÊNIO

Extra AG4
Enfermaria

Apartamento
Executivo Plus AG4

Apartamento
Executivo AG4

PREÇO 
DIFERENCIADO 

Plano de saúde sem carência 
para filiados e dependentes 

(11) 992390485 
josy_cristina@yahoo.com.br 
www.instagram.com/pilatesjosymedeiros

Praça da Sé, 371 (4º andar - sala 404) - Sé - São Paulo/SP

Desconto Oferecido:

Benefícios tanto para o corpo como para a 
mente de quem pratica. Seja ele adulto, idoso, 

gestante ou mesmo criança.

(26/09/2019)

Parcerias na Área da saúde
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O uso do hífen, segundo o acordo 
Ortográfico da língua Portuguesa1 

Prof. arnaldo ribeiro dos Santos*
Finalizamos, na presente edição do Jornal 

Aprofem, a transcrição das regras relativas ao 
emprego do hífen, segundo o Acordo Ortográ-
fico da Língua Portuguesa, promulgado pelo 
Decreto nº 6.583, de 29 de setembro de 2008.

Base XVi
do hífen nas formações por prefixação, 

recomposição e sufixação

parágrafo 1º 
Nas formações com prefixos (como, por 

exemplo: ante-, anti-, circum-, co-, contra-, 
entre-, extra-, hiper-, infra-, intra-, pós-, pré-, 
pró-, sobre-, sub-, super-, supra-, ultra- etc.) e 
em formações por recomposição, isto é, com 
elementos não autônomos ou falsos prefixos, 
de origem grega e latina (tais como: aero-, 
agro-, arqui-, auto-, bio-, eletro-, geo-, hidro-, 
inter-, macro-, maxi-, micro-, mini-, multi-, 
neo-, pan-, pluri-, proto-, pseudo-, retro-, semi-, 
tele- etc.), só se emprega o hífen nos seguin-
tes casos: (grifo nosso)

a) Nas formações em que o segundo 
elemento começa por h: anti-higiénico/
anti-higiênico, circum-hospitalar, co-her-
deiro, contra-harmónico/contra-harmônico, 
extra-humano, pré-história, sub-hepático, 
super-homem, ultra-hiperbólico; arqui- 
hipérbole, eletro-higrómetro, geo-história, 
neo-helénico/ neo-helênico, pan-helenismo, 
semi- hospitalar.

obs.: Não se usa, no entanto, o hífen 
em formações que contêm em geral os prefi-
xos  des- e  in- e nas quais o segundo elemento 
perdeu o h inicial: desumano, desumidificar, 
inábil, inumano etc.;

b) Nas formações em que o prefixo ou 
pseudoprefixo termina na mesma vogal com 
que se inicia o segundo elemento: anti-ibérico, 
contra- almirante, infra-axilar, supra-auricular; 
arqui -irmandade, auto-observação, eletro-
-ótica, micro- onda, semi-interno.

obs.: Nas formações com o prefixo co-, este 
aglutina-se em geral com o segundo elemento 
mesmo quando iniciado por “o”: coobrigação, 
coocupante, coordenar, cooperação, cooperar 
etc.;

c) Nas formações com os prefixos circum- 
e pan-, quando o segundo elemento começa 
por vogal, m ou n (além de h, caso já considera-
do atrás na alínea “a”): circum-escolar, circum- 
murado, circum-navegação; pan-africano, pan- 
mágico, pan-negritude;

d) Nas formações com os prefixos hiper-, 
inter- e super-, quando combinados com 
elementos iniciados por “r”: hiper-requintado, 
inter-resistente, super-revista;

e) Nas formações com os prefixos ex- (com 
o sentido de estado anterior ou cessamento), 
sota-, soto-, vice- e vizo-: ex-almirante, ex-
-diretor, ex- hospedeira, ex-presidente, ex-pri-
meiro-ministro, ex-rei; sota-piloto, soto-mestre, 
vice-presidente, vice-reitor, vizo-rei;

f) Nas formações com os prefixos tónicos/
tônicos acentuados graficamente pós-, pré- e 
pró-, quando o segundo elemento tem vida 
à parte (ao contrário do que acontece com as 
correspondentes formas átonas que se agluti-
nam com o elemento seguinte): pós-graduação, 

um “aluno de inclusão”...

a persistência é o meu lema!

pós-tónico/pós-tônico (mas pospor); pré- 
escolar, pré-natal (mas prever); pró-africano, 
pró-europeu (mas promover).

parágrafo 2º 
Não se emprega, pois, o hífen:
a) Nas formações em que o prefixo ou 

falso prefixo termina em vogal e o segundo 
elemento começa por “r” ou “s”, devendo estas 
consoantes duplicar-se, prática aliás já genera-
lizada em palavras deste tipo pertencentes aos 
domínios científico e técnico. Assim: antirreli-
gioso, antissemita, contrarregra, contrassenha, 
cosseno, extrarregular, infrassom, minissaia, 
tal como biorritmo, biossatélite, eletrossiderur-
gia, microssistema, microrradiografia;

b) Nas formações em que o prefixo ou 
pseudoprefixo termina em vogal e o segundo 
elemento começa por vogal diferente, prática 
esta em geral já adotada também para os ter-
mos técnicos e científicos. Assim: antiaéreo, 
coeducação, extraescolar, aeroespacial, au-
toestrada, autoaprendizagem, agroindustrial, 
hidroelétrico, plurianual.

parágrafo 3º
Nas formações por sufixação apenas se 

emprega o hífen nos vocábulos terminados por 
sufixos de origem tupi-guarani que representam 
formas adjetivas, como “açu”, “guaçu” e 
“mirim”, quando o primeiro elemento acaba 
em vogal acentuada graficamente ou quando 
a pronúncia exige a distinção gráfica dos dois 
elementos: amoré-guaçu, anajá-mirim, andá-
açu, capim-açu, Ceará-Mirim.

Base XVii
do hífen na ênclise, na tmese  

(ou mesóclise) e com o verbo haver

parágrafo 1º
Emprega-se o hífen na ênclise e na tmese 

(ou mesóclise): amá-lo, dá-se, deixa-o, partir-
lhe; amá-lo-ei, enviar-lhe-emos.

parágrafo 2º
Não se emprega o hífen nas ligações da 

preposição “de” às formas monossilábicas do 
presente do indicativo do verbo haver: hei de, 
hás de, hão de etc.

obs.: 1 - Embora estejam consagradas pelo 
uso, as formas verbais “quer” e “requer”, dos 
verbos querer e requerer, em vez de “quere” e 
“requere”, estas últimas formas conservam-se, 
no entanto, nos casos de ênclise: “quere-o(s)”, 
“requere-o(s)”. Nestes contextos, as formas (le-
gítimas, aliás) “qué-lo” e “requé-lo” são pouco 
usadas.

obs.: 2 - Usa-se também o hífen nas ligações 
de formas pronominais enclíticas ao advérbio 
“eis” (eis-me, ei-lo) e ainda nas combinações 
de formas pronominais do tipo “no-lo”, “vo- 
las”, quando em próclise (por exemplo: espera-
mos que no-lo comprem).

(*) prof. Arnaldo ribeiro dos santos é 
diretor da Aprofem
1- as regras relativas ao emprego do hífen – bases Xv, XvI e XvII 

–, transcritas na presente edição e nas duas últimas edições do 
Jornal aProfem, constam do acordo ortográfico da língua 
Portuguesa, assinado em lisboa, em 16 de dezembro de 1990.

Chegou um “aluno de inclu-
são”... – é o comunicado expresso 
por muitos profissionais da área da 
educação, a partir do momento em 
que as crianças com deficiência são 
matriculadas na escola.

Mas quem é esse “aluno de in-
clusão”?

O que esse “aluno de inclusão” 
significa para esses profissionais?

Pensando sobre a concepção 
que se revela ao falar sobre “um 
aluno de inclusão”, levantamos a 
hipótese de que não haja reconheci-
mento da singularidade de cada ser 
humano. Ao expressar “um aluno” e 
não “o aluno”, o profissional já nos 
remete à compreensão de que há 
referência a qualquer criança, ado-
lescente, jovem ou adulto. Ao men-
cionar “um aluno”, desconhecendo 
sua individualidade, remete-se a 
um “ser humano indefinido”, me-
nosprezando sua identidade, suas 
características pessoais, sua história 
e sua cultura.

O uso do pronome indefinido já 
tende a ser empregado como uma 
forma de não prezar o reconheci-
mento da particularidade de cada 
ser humano. Quando o profissional 
expressa sua opinião sobre o edu-
cando, referindo-se que esse é “um 
aluno de inclusão”, ainda há diver-
sos questionamentos possíveis sobre 
quem é esse indivíduo e por que ele 
é “um aluno de inclusão”.

Toda pessoa, como ser interde-
pendente, necessita ser incluída em 
um grupo social, independentemen-
te de suas diferenças. Pensando na 
pessoa com deficiência, essa tam-
bém necessita ser incluída social-
mente diante das propostas peda-
gógicas, sentindo-se pertencente ao 
grupo com o qual se identifica nas 
ações educativas e nos diversos con-
textos. O educando com deficiência 
precisa ser reconhecido em sua in-

dividualidade, como ainda, deve ter 
oportunidades para criar, explorar o 
mundo e usar a criatividade.

Todos os seres humanos têm 
potencialidades e estas devem ser 
desenvolvidas. A inclusão envolve a 
todos, pois todos os seres humanos 
precisam ser incluídos e compreen-
didos em sua individualidade, sendo 
respeitados e valorizados, uma vez 
que “Todos são iguais perante a lei, 
sem distinção de qualquer natureza, 
(...).”.(Constituição Federal, Art. 205)

A partir dessa reflexão, indaga-se 
novamente: Quem é esse “aluno de 
inclusão”? Ele existe? Pode ser o Pe-
dro, o João, a Maria, a Helena.... Essa 
criança, esse adolescente, jovem ou 
adulto, tem nome. Ele tem uma his-
tória, ele tem uma vida: todo o con-
texto de sua vida deve ser prezado! 
A Maria não pode ser como “outras 
Marias”, o José não é necessariamen-
te como todos os “outros Josés”. Que 
tal contribuirmos para a vivência de 
histórias reais e próprias, verdadei-
ras e cheias de expressividade, que 
apresentem marcas significativas e 
positivas de quem compartilha de 
um coletivo que inclui e motiva a 
participação de todos?

A escola pode ser um rico am-
biente em que as pessoas aprendem 
a conviver com o outro. Quando os 
profissionais exploram a dimensão 
crítica, criativa e criadora enquanto 
educadores e desenvolvem práticas 
pedagógicas e inclusivas, contri-
buem para a inclusão de todos, 
prezando pela organização de um 
espaço educativo que estimula o 
desenvolvimento das potenciali-
dades de cada indivíduo. Assim, 
observa-se que todos aprendem 
enquanto ser integral, contribuindo 
para vivências em que se torna fun-
damental o exercício do princípio 
de equidade.

Profa. rosa lucia da Silva Santana

Desde pequena sonhava em ser 
professora.

Já mocinha convenci minha mãe 
a fazer da nossa casa uma escola... 
Mas, cadê os alunos?

Saí pelo bairro, de casa em casa 
com um caderno e caneta na mão à 
procura dos meus futuros educan-
dos. Anunciava enfaticamente que 
o atendimento era gratuito, bastava 
apenas a compra de um caderno, 
lápis e uma borracha... Contagiava 
as pessoas com os meu planos 
mirabolantes! Voltei feliz para casa, 
pois consegui alguns aluninhos com 
idade entre 5 e 6 anos!

Já com a classe formada, pensei: 
O que vou ensinar? Nos meus 15 
anos de leitura do mundo e pouca 
instrução escolar, achei que seria 
interessante ensinar as crianças a 
copiarem o alfabeto e as letras dos 
seus nomes... Ah! Tudo estava indo 

muito bem, mas percebi que faltava 
música, dança, movimento e balbúr-
dia naquela classe! Resolvi, então, 
fazer uma sondagem para saber 
quais eram as músicas chicletes do 
momento! “Conga, conga, conga” 
foi uma delas...Ops! Essa ideia de 
valorizar repertórios que as crianças 
trazem, sem consultar a família, não 
deu certo! A escola fechou! Acabou, 
literalmente!

Mas meu sonho não! Queria ser 
professora! Depois de muito tempo, 
muito tempo mesmo, 18 anos de-
pois, resolvi voltar a estudar e buscar 
formação!

Estudei, enfrentei desafios, me 
formei, prestei concurso e, com 
vontade de acertar e muita persis-
tência, realizei o meu sonho: agora 
sou professora!
Profa. Sueli Gramacho

emei afonso Sardinha

Cantinho do Português

eSPaço aberto

O Jornal aProfem oferece, com o título de espaço aberto, uma coluna para que as escolas, 
Ceis e demais unidades de todas as Secretarias Municipais, bem como os servidores muni-
cipais filiados à entidade e Profissionais de áreas diversas exponham, democraticamente, 
opiniões e trabalhos de destaque executados dentro e fora da sala de aula, mesmo que 
essas opiniões contrariem o pensamento da entidade. reserva mo-nos, no entanto, dada 
a programação da editoria, o direito de resumir o teor das matérias, após triagem prévia.
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A Aprofem realizou, nos dias 24 e 25 de setembro passado, o seu XXII 
Congresso, com o tema “(Re)pensando a Educação: expectativas e perspecti-
vas para as novas gerações”. Durante os dois dias, os delegados con gressistas 
tiveram a oportunidade de assistir palestras proferidas por profissionais de 
alto nível e magníficas apresentações artístico-musicais.

palestrantes convidados: Orquestra Mundana Refugi (Apresentação 
artístico-musical “Caravana Refugi”); Prof. Dr. Léo Fraiman (“A Síndrome 
do Imperador: educadores e pais empoderados educam melhor”); Willian Lin 
(“Gratidão, sucesso e felicidade”); Samuel Bortolin (“Além do foco e do resulta-
do: uma vida valendo a pena”); Profa. Ms. Regina Ramalho Girão (“Processos 
neurais envolvidos na tomada de decisão”); Tenor Jean William e convidados 
(Apresentação artístico-musical “La comédia romântica”); Andrea Souza Bien e 
convidados (Palestra e apresentação artístico-musical “A vida canta”); Simone 
Arrojo (“Pedagogia Hellingfer: a ordem e o amor a serviço da educação”); Cisne 
Negro Cia de Dança (Apresentação artístico-musical “Vem dançar”); Profa. 
Dra.Viviane de Souza Mosé (“Desafios da educação na nova sociedade do co-
nhecimento”) e Guilherme Arantes e Banda (Apresentação artístico-musical).

XXii Congresso aPrOFeM
(re)pensando a educação: expectativas e 

perspectivas para as novas gerações

Sem palavras para agradecer esse primeiro dia de Congresso. foi 
simplesmente maravIlhoSo!!! (raquel)

Quero agradecer pelo Congresso, por todo aprendizado, adorei. 
muito obrigada! (Cristiane)

olá, equipe da aPrOFeM! Gostaria de parabenizá-la pelo 
excelente Congresso. curti cada momento e pude notar o 
carinho e cuidado que vocês tiveram em organizá-lo. obrigada 
por trazer assuntos tão pertinentes e por levar a arte até nós. feliz 
em pertencer! (Paloma)

Parabéns aPrOFeM, na pessoa do prof. Ismael! XXii Congresso 
foram dois dias de muita emoção e gratidão. Palestrantes 
maravilhosos e a parte artística tocando nossa sensibilidade 
com muito carinho e amor. até agora estou encantada. muito 
obrigada! (Iverly)

o XXii COnGreSSO foi maravilhoso! amei cada momento, foi 
edificante para a minha práxis pedagógica e vida pessoal. Saí 
renovada e cheia de inspiração para lecionar. Guilherme arantes 
fechou com chave de ouro todo o aprendizado com os convidados 
palestrantes. Parabéns! vocês estão se superando a cada ano. 
obrigada por esse enlevo espiritual. Saí levitando. um grande 
abraço a todos os envolvidos. (Simone)

Gratidão à aPrOFeM por valorizar e presentear os profissionais 
de educação com um Congresso de alto nível e de extremo bom 
gosto! (fernanda)

Passando para dar os parabéns por mais um Congresso. nesse 
vocês se superaram, todas as palestras foram riquíssimas, 
em especial da maravilhosa viviane mosé. as apresentações 
musicais também foram de muita qualidade. novamente, meus 
parabéns! obrigada! (Carolina) 

Parabéns, Parabéns, Parabéns Professor Ismael e todas as equipes 
que participaram da organização deste maravilhoso Congresso, 
pois entre todos que já participei, com toda certeza este foi o 
melhor. mexeu muito com o corpo, a alma e o coração de todos. 
Plateia lotada e atenta, vibrando o tempo todo, fechando com 
chave de ouro o maravilhoso show do Guilherme arantes, estou 
cantando até agora. Grata! (maria aparecida)

estou aqui no Congresso, maravilhada com a qualidade do 
evento. vocês estão de parabéns por nos proporcionarem 
momentos como esse de reflexão, motivação e emoção com 
esse encerramento maravilhoso com o Guilherme arantes. muito 
obrigada e até o próximo!!!!! (roberta)

manter boas recordações no coração é algo muito bom. Querer 
mantê-las na alma é o que quero fazer com esse dois dias 
maravilhosos que passamos no Congresso tão carinhosamente 
por vocês organizado. manter recordações na alma significa que 
a minha bagagem nesta vida foi extremamente enriquecida e me 
senti cuidado, afagado, abraçado, envolvido pelo amor que nos 
foi dispensado. Parabéns, aPrOFeM, por pensarem em seus 
filiados como seres humanos, como educadores conscientes 
de suas responsabilidades e que merecem reconhecimento e 
valorização. Sintam-se todos da aPrOFeM abraçados por mim 
nesta pequena demonstração de gratidão. eternamente grato e 
muito emocionado. (Walter)

Quero deixar aqui registrado o meu aGradecImento pelos 
2 dias maravilhosos!!!!! Pura emoção, sensibilidade, carinho 
pelo que as pessoas estão precisando nos últimos tempos... 
GratIdão... GratIdão... mIl vezeS GratIdão!!!! toda 
equipe da aPrOFeM está de ParabÉnS!!!! em especial minha 
amiga andréa, trabalho com ela e sei o quanto ela trabalha com 
amor. eu estava muito desanimada, com problemas na escola, 
mas depois desses dois dias... meu coração se abriu, eu preciso 
e mereço (meus alunos também) voltar a ser uma professora 
mais alegre, desafiadora e dedicada. nInGuÉm tem o direito de 
nos desmotivar, nÓS SomoS reSPonSáveIS Por noSSa 
aleGrIa e felIcIdade!!!! muIto obrIGadaaaaaa. (Carla)

Gostaria de parabenizar a aPrOFeM pelos 2 dias do Congresso. 
foi a primeira vez que participei e achei muito interessante. 
dancei até não poder mais, estou rouca de tanto cantar, mas 
valeu a pena cada minuto. Sou muito fã dele. Primeira vez no 
congresso e esta surpresa que foi um presente, na realidade. 
agradeço à aPrOFeM o cuidado e o critério em escolher 
pessoas gabaritadas para explicitar sobre a educação. e também 
o cuidado em trazer um ícone da música como Guilherme arantes. 
Parabéns ao diretor da aPrOFeM e a toda equipe!!! (Denise)

alguns depoimentos de congressistas participantes
Gostaria por este meio ParabenIzar a aPrOFeM por um dia tão 

lindo. Por palestras tão enriquecedoras no XXii Congresso... o 
conhecimento nunca deve estar acima da humanidade e vocês 
provaram isso hoje! espero que esse e-mail chegue a todos 
os colaboradores e organizadores das apresentações de hoje. 
Porque elogios devem sim, ser, compartilhados! encantada e 
agradecida! (Claudia)

Gostaria de parabenizar a toda equipe da aPrOFeM pelo belíssimo 
evento do XXii Congresso realizado. foi a primeira vez que 
participei e fiquei maravilhada com tudo. Palestras e palestrantes 
excelentes, espetáculos divinos e fechamento com chave de ouro 
com Guilherme arantes. muito obrigada e parabéns!!!! (Vera)

eXcePcIonal o COnGreSSO!!! “de cabo a rabo!” fechamento 
... então!!!!!! (adilaine)

Quero parabenizar o evento que foi o Congresso 2019. a equipe 
que programou o evento foi bem assertiva nas escolhas. É 
exatamente o que os professores estão “gritando” há muito 
tempo... formações com assuntos modernos, mais atuais. como 
transformar ideias educacionais tão enraizadas, com formações 
que não mostram o caminho? É aquela questão do dizer que 
tem que fazer, mas e os caminhos? fico feliz por ter tido a 
oportunidade de participar de algo tão rico! (Denise)

Gostaria de parabenizar toda a equipe da aPrOFeM pelo 
maravilhoso Congresso realizado nestes últimos dois dias. 
Palestras maravilhosas com profissionais incríveis e as atrações 
artísticas de alta qualidade e emocionantes. Parabéns e até o 
próximo! (Daniela)

Gostaria de parabenizar toda a equipe da aPrOFeM pelo excelente 
Congresso realizado este ano. os palestrantes trouxeram temas 
atuais e de importante contribuição a toda classe escolar, assim 
como os eventos musicais e as atividades de movimento corporal 
entre as apresentações foram ótimas. adorei tudo. muito obrigada 
(andrea)

Quero deixar registrado o meu prazer e satisfação em participar 
do XXii Congresso aPrOFeM. todas as atividades foram de 
grande contribuição e excelente qualidade, onde pude refletir 
e melhorar não somente sobre minha vida profissional, mas 
também pessoal. os palestrantes com muita contribuição, 
entusiasmo e verdades. a organização da aPrOFeM é ótima. 
Podemos perceber em cada detalhe o carinho com que tudo foi 
feito. agradecer ao mestre de cerimônia, maurício faria, que com 
sua voz maravilhosa fez meu dia começar extraordinariamente 
espetacular.  aos professores Ismael, margarida e andréa, que 
demonstram muito respeito e dedicação pela educação. e a todos 
os envolvidos que tornaram tudo tão perfeito. (Cleonice)

Gostaria de agradecer a organização e andamento do Congresso 
pelos profissionais renomados palestrantes que tanto nos 
ensinaram e através de suas palavras nos levaram a refletir sobre 
a prática educacional. agradeço pelos artistas que lá estiveram, 
encantando nossas tardes e manhãs. Percebemos o cuidado 
conosco, filiados, em cada detalhe, tudo preparado com muito 
carinho. foi um prazer participar desse evento de qualidade em 
todos os aspectos. obrigada. (mirian)

com essa mensagem quero levar à diretoria da aPrOFeM os 
meus elogios e agradecimentos pelo XXii Congresso promovido 
por essa entidade. todas as apresentações foram maravilhosas, 
trazendo reflexões importantes com as palestras e um momento 
incrível de deleite com as apresentações artísticas. meus 
parabéns para todos os envolvidos na promoção desse evento. 
(Vanessa)

Quero parabenizar a todos os organizadores e participantes do 
Congresso, sem palavras para expressar o contentamento com 
o conteúdo, estava tudo maravilhoso!!! eu já estou sonhando com 
o próximo do ano que vem... (Silvia)

Primeiramente gostaria de parabenizar pela excelente organização, 
bem como, seleção do tema e convidados que além de muito 
elucidativos colaboram permanente para a andragogia e para 
o tema em questão de foma muito sublime no COnGreSSO 
aPrOFeM 2019. aprendi e reaprendi muitas coisas, obrigada por 
esta magnificente oportunidade. (ana)

Participei pela primeira vez do Congresso da aPrOFeM e gostaria 
de agradecer toda dedicação, foram grandes as contribuições 
que levei para minha vida. Parabéns pelo evento. (luana)

Eventos da AprofEm
Com dispensa de Ponto autorizada através da instrução normativa SMe nº 1, de 18/01/2019 (alterada pela Instrução normativa Sme nº 4, de 20/03/2019 (doc de 21/03/2019, pág. 21)

reunião de representantes Sindicais
daTa: 05 de novembro de 2019 (terça-feira) 
Pauta: Temas de interesse dos servidores municipais,   
  atualizados até o dia da reunião.
eSClareCiMenTOS: Setor de relacionamento da aPrOFeM  
      telefone 3292-5485.
lOCal: Sociedade brasileira de cultura Japonesa (bunKYo)
  rua São Joaquim, 381 – liberdade (metrô São Joaquim)
  Horários: manhã – a partir das 8h
    tarde – a partir das 13h

Matrícula + Mensalidades 
a partir de R$ 99,00

Cursos com conclusão a 
partir de 04 meses e sem TCC

Matrícula + Mensalidades 
a partir de R$ 83,50

MBA

PÓS-GRADUAÇÃO INTENSIVA 

Não depende da formação de turma. 
Inicie as aulas quando desejar! 

Para mais informações, acesse:
http://cursos.aprofem.com.br/curso/unialphaville

UNIALPHAVILLE

PARCERIA NA ÁREA DA EDUCAÇÃO

REVISTA
MAIS
EDUCAÇÃO

www.revistamaiseducacao.com.br

A REVISTA MAIS EDUCAÇÃO 
destina-se a publicar artigos 
que resultam da construção 
de saberes de professores das 
diversas modalidades de 
ensino, bem como níveis de 
educação, tanto da Educação 
Básica, quanto da Educação 
Superior.

10% DE DESCONTO
 PARA FILIADO APROFEM

PUBLIQUE SEU ARTIGO

(11) 95075 - 4417

PARCERIA NA ÁREA DA EDUCAÇÃO

Você sabia que a APROFEM 

Consulta 
Extração simples
Limpeza simples
Radiografia
Obturação 
Restauração 

Para mais informações, entre em contato com a Central 
de Atendimento: (11) 3292-5500.

ATENDIMENTO ODONTOLÓGICO 

Aproveite este benefício! 
Consulte previamente os serviços oferecidos.

Agendamento prévio por telefone ou pessoalmente. 
Sujeito a disponibilidade de vagas.

Atendimento realizado na Sede APROFEM: Praça da Sé, 371 

 
 Você sabia que a 

APROFEM
 disponibiliza atendimento 

ODONTOLÓGICO 
GRATUITO 

exclusivo aos seus Filiados?

PARCERIA NA ÁREA DA SAÚDE

CONDIÇÕES ESPECIAIS 
PARA FILIADOS.

 HTTP://PORTAL.APROFEM.COM.BR/VIVA-10-SAUDE
SAIBA MAIS:

BAIXE O
APLICATIVO

O VIVA10 COLOCA O 
PODER DE CUIDAR 
DA SAÚDE 
EM SUAS MÃOS

Parcerias diversas
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PrOGraMaçãO Para SOrTeiO On-line daS 
COlôniaS de FériaS/POuSada aPrOFeM

naTal – FiM de anO/2019 – FériaS de JaneirO/2020
Consulte as orientações e regras para fazer sua opção de inscrição:

 1. a inscrição será on-lIne, a partir das 21h do dia 30 de SeTeMBrO aTé ÀS 18H dO 
dia 18 de OuTuBrO de 2019.

 2. o filiado poderá fazer apenas 01 (uma) inscrição, escolhendo 01 (um) período e 01 (uma) 
opção de colônia/Pousada.

 3. o sorteio será realizado no dia 23/10/2019 (quarta-feira), on-line, e a lista dos filiados 
sorteados será divulgada no Portal aProfem.

 4. não haverá sorteio de “suplentes”.
 5. os filiados sorteados serão informados por meio de SmS e e-maIl, confirmando o 

período/colônia e receberão orientações para efetuar o pagamento de 28/10/2019 a 
08/11/2019.

 6. atualize os seus dados de e-mail e celular na aPrOFeM, para garantir o recebimento do 
aviso, caso seja sorteado.

 7. o filiado sorteado que não concluir o pagamento de sua reserva no prazo estabelecido, 
perderá a vaga do sorteio e não poderá realizar outra tentativa de reserva nas vagas 
remanescentes.

 8. o filiado sorteado poderá efetivar a reserva de um único período dentre os relacionados no 
quadro abaixo, sem possibilidade de alteração da duração da estadia e datas de entrada 
e/ou saída.

 9. o filiado terá o limite de 01 (uma) reserva no período de dezembro/2019 a janeiro/2020.
10. as vagas remanescentes serão oferecidas aos demais filiados e disponibilizadas para 

reserva apenas no Portal aProfem, a partir das 21h do dia 25/11/2019 (segunda-feira) 
até esgotarem as vagas.

PeríOdOS Para naTal – FiM de anO/2019 – FériaS de JaneirO/2020
 natal ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ de 22/12/2019 a 26/12/2019
 ano novo ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ de 29/12/2019 a 02/01/2020
 1º Período ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ de 05/01/2020 a 08/01/2020
 2º Período ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ de 11/01/2020 a 15/01/2020
 3º Período ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ de 18/01/2020 a 22/01/2020
 4º Período ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ ➟ de 25/01/2020 a 29/01/2020

CrOnOGraMa de reSerVaS – SeGundO SeMeSTre de 2019
Para uso em novembro  reservas abertas a partir do dia 07/10/2019

Para uso em dezembro  reservas abertas a partir do dia 11/11/2019
(Período de 28/11/2018 à 08/12/2018)

as vagas são liberadas somente on-line a partir das 21 horas
Cronograma sujeito a alterações. Consulte o Portal aProfem com antecedência.

boiçucanga, peruíbe, praia grande,  
são roque e campos do Jordão

Cursos com desconto para filiados, cônjuges e dependentes

Cursos oferecidos na APROFEM - Unidade Humaitá - Rua Humaitá, 483 - Bela Vista.
Mais informações: (11) 3333-1437

* Cursos livres e de idiomas não pontuam para Evolução Funcional. 
A formação de turma está condicionada a um número mínimo de alunos.

Cuidar do corpo e da mente, assim como buscar novos saberes, contribuem para uma qualidade 
melhor de vida. Conheça os cursos livres promovidos pela APROFEM:

CURSOS 
LIVRES

• Andragogia: facilitando o aprendizado dos adultos
• Arteterapia
• Dança
• Diálogos entre a Roda de Capoeira e Sala de Aula
• Educação Sistêmica - NOVO
• Gastronomia
• Hatha Yoga e Educação Integral
• Programa Ativa Idade - NOVO
• Violão Popular para iniciantes – Teoria e Prática
• Workshop VIVARTE - NOVO

Aprender um novo idioma é muito 
importante para a vida 
acadêmica, profissional, social e 
cultural. Além disso, pesquisas 
científicas comprovam os 
benefícios cognitivos, como 
desenvolvimento da memória, da 
capacidade de tomar decisões e 
da criatividade.

Aproveite mais este benefício 
que a APROFEM oferece! 

Cursos livres e de idiomas não pontuam para 
Evolução Funcional. A formação de turma está 
condicionada a um número mínimo de alunos.

Desconto 
para f iliados, cônjuges e 
dependentes

Espanhol

Francês Inglês

Italiano Japonês

Cursos oferecidos na APROFEM Unidade Humaitá
 Rua Humaitá, 483 - Bela Vista. Mais informações: (11) 3333-1437

CURSOS DE IDIOMAS 
APROFEM

Convênios & Serviços

 
Pousada da APROFEM

Colônia de Boiçucanga

Colônia de São roque

Colônia de Peruíbe

Colônia de Praia Grande

Pousada de Campos
do Jordão

Para consultar outras Parcerias e Convênios, acesse  
benefícios aProfem no Portal aProfem (www.aprofem.com.br)


